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Isabel Ruiz, ex-Secretaria General de UGT Vallès Oriental -

Maresme, abandona el cargo

Quince años "apasionantes"
ORIOL SERRA

E
I IV Congreso Ordinario
de UGT Vallès Oriental
Maresme, celebrada el

pasado jueves en Grano-

llers, significó la despedi
da como Secretaria General
de Isabel Ruiz, que había
ocupado el cargo durante los

últimos quince años. Ruiz ha
sido sustituida por José An

tonio Alcaide Martín, de la
Federación del Transporte,
trabaja en Cercanias de Renfe.
Isabel Ruiz nacida en el mu

nicipio de Humilladero (Mála
ga) el 20 de enero de 1947,
Ruiz, llegó al Vallès Oriental
en 1961. En 1977, cuando

trabajaba en la empresa gra
nollerense Roca Umbert, co

menzó su carrera como sindi
calista en las filas de UGT.
Años más tarde, en 1990, ac

cedió a la Secretaría General.
acabando de esta manera con

un período de crisis interna

en el sindicato. Desde enton

ces, UGT no ha parado de cre

cer en el Vallès Oriental. y se

ha consolidado la actual
unión intercomarcal entre las
secciones del Vallès Oriental y
del Maresme. Ruiz, que en el
futuro seguirá vinculada a

UGT, valora positivamente es

tos quince años.

Qué motivos la han lleva
do a abandonar el cargo?

Son motivos básicamente
personales. Cuando han pasa
do quince años, uno debe

plantearse la posibilidad de
volver atrás. Además, ya no

tienes el empuje que tenías
antes. A veces, la salud ya no

te acompaña, y empiezas a

notar que no puedes dar todo
lo que dabas diez a quince
años atrás. Y, como la organi
zación se encuentra muy esta

ble, no habrá ningún proble
ma en realizar un cambio or

denado. Al contrario, de esta
manera se renovará la UGT.

Pero usted no se desvin
culará de UGT. ¿De qué
manera se mantendrá uni
da al sindicato?

Me han propuesto que me

quede como presidenta. En

principio, he dicho que sí. pe
ro se debe celebrar el Congre
so y votar (NdR: Al cierre de
esta edición, todavía no se ha
bía realizado la votación). Me

quedo para no desvincularme

REVISTA DEL VULFs

Xavier Solanas

"En mis inicios en UGT éramos muy revolucionarios, lo queríamos conseguir todo".

de UGT Y porque el compañe
ro que me sustituirá viene de

Barcelona. Y si él me pide,
durante los primeros años,
cierta ayuda, se la vaya ofre
cer.

¿Cómo valora estos quin
ce años?

Han sido apasionantes. Ve

níamos de una etapa de ines

tabilidad. Entramos en 1990

con el proyecto de Pepe
Álvarez para Catalunya, y
creo que aquí hemos seguido
la misma línea. Ha habido
momentos muy movidos y
otros de menos movidos. Es

toy muy satisfecha yagradeci
da a todos los compañeros
que han colaborado en las di
ferentes ejecutivas. De tener

200 delegados en 1990, he
mos conseguido tener 2.000
actualmente. De 1.800 afilia

dos, hemos pasado a 8.000.

Por lo tanto, creo que hemos
hecho un buen trabajo. Y no

lo he hecho yo sola. No po
dría haber hecho nada sin la

ayuda de los compañeros que
me han ido ayudando a lo lar

go de las diferentes etapas.
¿y a qué se debe este cre

cimiento tan importante
que ha experimentado
UGT?

Se ha debido a la seriedad y
al compromiso. Cuando hay
estos factores, la gente respon
de. Todas las ramas del sindi
cato han trabajado muy bien:
metal. madera, química, textil,
enseñanza, servicios públi
cos ... Todos ellos han trajado a

pleno rendimiento, contribu

yendo a que esto funcionase.

De otra manera, no hubiera
sido posible.

Durante su mandato na

ció la unión intercomarcal
de UGT en el Vallès Orien
tal y el Maresme, un mode
lo que después han adopta
do otros sindicatos.

Nosotros apostamos por la
unificación. Fue difícil, pero lo

conseguimos con el esfuerzo
de todos. Y ha sido un buen
modelo. La idea surgió porque
los recursos que teníamos
eran escasos, y decidimos jun
tarlos.

¿Cómo recuerda su en

trada en UGT en 1977?

Mis inicios tuvieron lugar
durante la crisis de Roca Um

bert. Fue una huelga muy du
ra durante la que nos encerra

mos. Era una época de mu

chos cambios, porque se

estaba reinstaurando la demo
cracia. Éramos muy revolucio
narios, lo queríamos conseguir
todo, y conseguimos bastantes
cosas. Fue apasionante, parti
cipamos en el cambio hacia la
democracia. Entonces éramos
mucho más atrevidos, porque
queríamos conseguir cosas.

Hoy, la gente que entra en los
sindicatos, como en los Ayun
tamientos y otras instituciones
es más técnica, más profesio
nalizada. Antes nos movía
mucho más la voluntad de

conseguir cosas.

¿ y esto significa que se

ha ido a mejor o a peor?
Hay de todo. La vida cam

bia, y el sindicalismo actual no

tiene nada que ver con el del
77. La gente que se incorpora
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del sindicato se ha
debido a la seriedad

y al compromiso"
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"Un cambio en la

Secretaría General servirá
para renovar la UGT"

LA SOCIEDAD
"El consumo está

muy bien, pero también
nos hace más esclavos"

ahora no tiene nada que ver

con los que venimos de la

Transición, pero esto es lógico.
Es evidente que no harán lo
mismo que nosotros hicimos,
porque no es lo que les toca

hacer a ellos. Ellos tienen su

propia historia, porque repre
sentan el futuro.

¿Cómo ha cambiado el
mundo laboral en estos úl
timos quince años?

Ha cambiado mucho. Y co

mo todo, tiene su parte positi
va y su parte negativa. Antes

había más empresas grandes y
la gente estaba más compro
metida. Si había un conflicto,
la gente salía a la calle sin
miedo a perder el puesto de

trabajo ni 200 euros a causa

de las huelgas. La gente estaba
más dispuesta a defender sus

derechos. Hoy en día, como el
mundo laboral ha sufrido mu

chas reformas, hay más em

presas pequeñas y no hay tan

ta fuerza. Y el consumo nos

tiene atrapados. También está
el tema de la precariedad la

boral. Hay mucha gente que
no se puede permitir una se

mana de huelga, porque a fi
nal de mes tiene que pagar
muchas cosas. Aparte, actual
mente un joven debe pagar
sus salidas, el coche ... Antes

era diferente. El consumo está

muy bien, pero también noS

hace más esclavos. Cuantas

más cosas tengamos, más que
rremos. Siempre hay insatis
facción, sobre todo en el caso

de los jóvenes.
¿Qué retos debe marcar

se UGT de cara al futuro?
Debe dar cada vez más ser

vicio a los trabajadores, ofre
cer más formación, tanto a ni

vel sindical como a las empre
sas, disponer de buenos
servicios jurídicos y buenos

asesores, y ofrecer a todo el

mundo la respuesta que nece

sita.
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